## 1学期高校始業式校長挨拶(2024年4月8日)

子どものスポーツを笑顔と活気であふれさせる試みが花を咲かせつつあります。元バレーボール日本代表の益子直美さんが、「監督が怒ってはいけない大会」を展開して10年目を迎えます。安心して失敗、挑戦ができるスポーツの環境をと益子さんは言います。初めは大会を開催する自分が怒ってしまって心が折れそうになったけれど、スポーツを学び直す中で、「怒ってはいけない」というコンセプトに対する自分の軸も揺るぎないものになったと語っています。

ところで、政治の裏金問題を風刺した清水ミチコさんの替え歌が話題になっています。サビは「KICK BACK/TELL A LIE/記録ない/記憶もない」。自分を守るため組織を守るため、今を乗り切ればと平気でうそをつく風潮に「大人はこんなもんだ」と感じている方もきっといらっしゃるでしょう。証拠を示されなければ平気でウソを突き通す風潮について、大人も子どもも一緒に考えなければなりません。

2024年度は、子どもの権利条約を批准して30年の年です。「学校はこういうもの」ではなく「こうなったらいいな」という視点で、学ぶ楽しさを実感できる学校をつくりましょう。